

VOIX DE L'AIN - 2002

## Montrevel

### Bibliothèque municipale, stage « boîte magique »



Au cours de la première semaine de vacances, la bibliothèque organisait un stage de photographie à l'aide d'une boîte magique. Ils étaient 9 jeunes, garçons et filles, à participer à cette découverte avec Pascal Bois de l'Association Regards et Mémoires d'Arles.

Et cette boîte magique, chacun l'a construite avec une boîte à chaussures, de conserve ou autres. L'important c'est de la peindre en noir à l'intérieur et de la rendre parfaitement étanche à la lumière. Le fond permettra de placer le papier photo et le couvercle, percé d'un trou à l'aide d'une épingle, ce sera l'objectif. Un second couvercle emboîtera le

couvercle percé. Ce travail reconstitue le premier appareil photographique, on l'appelle le sténopé. On est bien loin de l'appareil numérique !

Après une exposition de quelques secondes à plusieurs minutes, le papier est alors placé dans une cuvette avec un révélateur. Apparaît alors un négatif puis par contact sur une autre feuille que l'on redéveloppera à nouveau, on obtiendra l'image positive. Un résultat souvent surprenant donnant quelquefois d'autres formes à ce que l'œil de l'apprenti photographe a vu. Une aventure passionnante pour toute l'équipe.